
Bericht des Bürgermeisters zur Stadtverordnetenversammlung 16.10.2023 

 

 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,  

meine sehr geehrten Damen und Herren Stadtverordnete, 

liebe Zuhörerinnen und Zuhörer, 

 

am 8 Oktober war es soweit, die Bürger und Bürgerinnen der Stadt Leun haben sich für 

einen Nachfolger von unserem noch bis 29.02.2024 amtierenden Bürgermeister Björn 

Hartmann entschieden. Die Wahlen liefen ruhig und geordnet ab und alle interessierten 

konnten im DGH Bissenberg den Ergebnissen des Wahlabends folgen und dem Gewinner 

gratulieren. Meinen persönlichen Glückwunsch von dieser Stelle aus, an den Wahlgewinner 

Alexander Schneider um das Amt des Bürgermeisters der Stadt Leun aber auch an die 

Mitbewerberin Dunja Boch, denn nur durch diese Kandidatur hatten unsere Bürger und 

Bürgerinnen eine wirkliche Wahl am Wahlsonntag. Von dieser Stelle aus meinen Dank auch 

an die Zweitplatzierte -- du hast vielleicht eine Wahl verloren aber lass dir aus eigener 

Erfahrung sagen -- das du im Gegenzug viele freie Abende gewonnen hast.  

 

Für den Wahlgewinner fängt die Arbeit unmittelbar an. Wie bereits in meinen letzten Reden 

vor der Stadtverordnetenversammlung angekündigt erhoffen wir uns das du lieber 

Alexander möglichst schnell für die Einarbeitung und Übernahme erster Aufgaben für 

unseren erkranken Bürgermeister einspringst. Wir werden hier auf dich zukommen. 

 

Mein letztes Abstimmungsgespräch mit unserm Bürgermeister fand am 04.10.2023 statt. 

Hier hat er mir u.a. mitgeteilt, dass er aktuell davon ausgeht auch im kommenden Monat 

noch im Krankenstand zu sein. 

 

Auch möchte ich hier mitteilen das der 1 Stadtrat vom Dienstag den 17.10.2023 bis Freitag 

den 03.11.2023 sich im Urlaub befindet. Die Vertretung wird in den 14 Wochentagen durch 

die 2. Stadträtin Lublow oder den 3 Stadtrat Linke wahrgenommen falls Frau Lublow 

verhindert sein sollte. 

 

Zur Flüchtlingssituation / Ukraine Krieg 

 

Nach wie vor ist die Flüchtlingssituation eines der bestimmenden Themen in der 

Bevölkerung, der Verwaltung und den verschiedenen Gremien der Stadt Leun. Der Lahn-

Dill-Kreis bekommt nach wie vor Flüchtlinge zugewiesen und wir müssen diese 

entsprechend der Vorgaben unterbringen. Der Lahn-Dill-Kreis wie auch die Stadt Leun 

setzen hierbei weiterhin auf eine dezentrale Unterbringung in den Kommunen bzw den 

einzelnen Ortsteilen. 

Derzeit sind die öffentlichen Unterkünfte in der Stadt Leun wie folgt belegt: 

Gebäude Belegt Frei 

Haus der Begegnung Leun 5 6 

DGH Bissenberg 13 0 

DGH Stockhausen 12 3 

Alte Schule Bissenberg 0 13 

Hellweg 0 (12 ab Ende Nov) 

Gesamt 30 22 (34 ab Ende Nov) 

Zusammenfassend hat die Stadt Leun damit noch eine Kapazität von aktuell 22 freien 

Plätzen die voraussichtlich für Mitte November erwartete Delegation ausreichend ist. 

Ende November / Anfang Dezember erwarten wir bei den aktuellen Planungen die 

erworbene Halle in Leun mit einer Aufnahmekapazität von bis zu 28 Menschen im ersten 

Teilabschnitt fertig gestellt zu haben. Das bedeutet wir könnten dann weitere 14 Menschen 



unterbringen. Angebote für den Ausbau der Halle liegen vor und sind geprüft. Die Kosten 

liegen in Höhe der Schätzung und der Auftrag für den Ausbau wurde in der letzten Magistrat 

Sitzung erteilt. 

Der zweite Bauabschnitt würde dann abhängig von den zu erwartenden Flüchtlingszahlen 

und dem genehmigten Haushalt 2024 im Feb / Mar 24 fertiggestellt. 

Sollten uns dann weitere Kontingente delegiert werden planen wir aktuell mit einer 

Unterbringung in einer Containerunterkunft. Sei es im Hollergewann Biskirchen oder den 

anderen ausgewählten Standorten in der Stadt Leun.  

 

Hier möchte ich auch nicht unerwähnt lassen das wir – gerade vor dem Hintergrund der 

angespannten Finanzsituation in Leun – an einer „Sonderregelung zur Kosten Übernahme“ 

für den Ausbau der Halle Leun arbeiten. Einen ersten Termin mit Herrn Hartmann vom LDK 

fand dazu am 13.10.2023 im Rathaus statt. 

 

Zu guter Letzt möchte ich noch erwähnen das die Übergabe des Prädikat Erholungsort 

Biskirchen in der Ortsbeiratssitzung am 30.11.2023 erfolgt. Ich würde mich über viele 

Besucher freuen und das die Einweihung des Windparkes Leun-Löhnberg mit geschätzt 

200 Besuchern und Unterstützung der Feuerwehr am 13.10.2023 erfolgreich 

abgeschlossen wurde. Für uns als Klimakommune ein weit hin sichtbares Zeichen das wir 

es Ernst mit dem Klimaschutz meinen. 

Damit wäre ich am Ende meines heutigen Berichtes 

 

Vielen Dank für die Aufmerksamkeit. 

 

Thorsten Keller 




